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今日苍南

本报讯（记者 陈薇拉 实习

生 周玲玲）环城南路、江湾南

路、南鹤路等宽阔的主次干道全

线贯通，华瑞府、佳泰锦园等一幢

幢崭新的楼房拔地而起，泰湖广

场、灵栖湖项目工地热火朝天

……在横阳支江南岸，一座崭新

的“新城”——灵溪江南新区正在

徐徐展开一幅优美的画卷。记者

从昨天上午灵溪镇召开的江南新

区新闻发布会上获悉，作为灵溪

镇南拓之路上的点睛之笔，江南

新区自 2013年正式启动建设以

来，交通、水利、房地产开发等同

步推进，目前项目建设已初见雏

形，累计完成投资38亿元。

江南新区位于县城东南，一

面邻水，三面环山，与旧城隔江

相望，以“一轴、两心、两片”为结

构，总用地约4平方公里，规划常

驻人口约 4 万，其中一期规划

1800亩，规划打造兼具行政、商

业以及高端住宅功能的核心区；

二期规划 3000亩，将以生态、休

闲、旅游以及养老为主旨，大力开

发低容积率的排屋等高端住宅小

区以及旅游休闲养老项目。经过

4年的建设，目前，江南新区已从

一片农田地变为“高楼矗立成片,
道路宽敞如练”；华瑞府、佳泰锦

园、泰湖广场等楼盘销售火爆，

B-29地块以2.68亿元成功出让；

宽40米的环城南路，按城市主干

道Ⅰ级标准设计，一期2074米中

的二、三标段已竣工验收，绿化配

套已全部到位，涉及供水、供电、

综合管线主管道已全部完成；观

藻炎公路隧道工程已开工；新开

河、人工湖土方开挖已完成；文

体中心进场施工；后垟安置小区

已启动规划设计。

而与之配套的公共设施也

规划地一应俱全。据介绍，江南

新区公建带顺着城中路自北而

南，设置了中小学、幼儿园、酒

店、文体设施、商业综合体及行

政办公中心等。在南边依山区

域，将集体育运动、娱乐休闲、养

生养老功能于一体，内部规划有

江滨公园、人工湖、湿地公园，三

面环山规划有小方山公园、鹿峰

山公园、大观环山登山步道、渡

龙山公园等。灵溪镇镇长兰准

凯介绍说：“2017年，灵溪镇委镇

政府提出将灵溪打造成为浙江

美丽南大门首善之城的发展目

标，江南新区的建设对灵溪镇全

面实施‘跨江发展’战略，推动灵

溪城市框架从‘扁平化’向‘丰满

型’转变，加速全镇域一体化融

合发展将起到非常积极的作

用。当前，江南新区正迎来发展

的极佳时期，具有极大的发展优

势，我们将以山青、水绿、城美为

立足之本，将江南新区打造成

‘县城区及周边区域健康生活的

后花园’。”

新闻发布会后，位于江南新

区核心地块的灵溪镇文体中心

项目举行了开工仪式。据悉，灵

溪镇文体中心工程总投资 1.2亿

元，总建筑面积16573平方米，将

设置羽毛球馆、影剧院综合体、

乒乓球室、培训教室、瑜伽房、舞

蹈室、乐器室、健身房、多功能报

告厅、展厅、青少年活动中心、电

子阅览、书画室等，可以同时容

纳上千名观众。

县领导黄悌敏、林霄出席开

工仪式，并为项目奠基培土。

打造“县城健康生活后花园”

灵溪江南新区初见雏形

□ 彭 飞

以前，菜品放在冰柜里随意

拿；现在，菜品放在小推车上，需

要招呼服务员帮忙夹取，这是北

京一家自助火锅店的新变化。别

小看这样的细节，由于取菜比原

来“麻烦”了一步，竟减少了拿得

多、吃得少的浪费现象。

餐厅是避免舌尖浪费的关键

闸口，理应积极引导顾客理性消

费。有些时候，并不是人们没有

节约意识。只是吃饭时人多热

闹、请客讲体面，不知不觉中菜就

点多了。实际上，除了推出“半份

菜”，餐厅服务中的许多细节都是

减少浪费的突破口。比如不用过

大餐桌，以免显得菜少；将菜谱设

计成按人数算的套餐，避免过度

点菜……餐厅管理越精细化，越

能承担好“光盘”责任。

然而，“半份菜”上不了一些饭

店的菜单，“剩菜不打包”时有发

生，说明有些餐饮企业倡导“光盘”

缺乏内生动力。把节约纳入星级

饭店评比体系，让鼓励“光盘”制度

化，诸如此类的努力，考验着餐饮

行业的管理精细化水平。

力促“光盘”
看细节

日前，根据“温州最美湿

地”评选要求，在自愿申报和

推荐的基础上，经公众投票、

专家评审，共评选出“温州最

美湿地”10 个，龙港新美洲

红树林湿地榜上有名。

（林业/摄）

新美洲红树林上榜“温州最美湿地”

本报讯（记者 许师师）昨

天，县人大常委会召开第六次会

议，讨论有关人事任命事项，听

取和审议县政府关于行政审批

制度改革工作情况的报告等。

县人大常委会主任黄锦耀，县人

大常委会副主任丁振俊、冯兴

钱、温兴华、王忠秀、林霄、魏中

梁参加会议。县领导杨德听、肖

剑、徐锐列席会议。

今年以来，县委县政府把

“最多跑一次”作为深化政府自

身建设的首要任务，在全市率先

推行温州市“四个一”创新工程，

以信息为支撑、大数据共享为抓

手，生动实践了“最多跑一次”改

革的温州经验、苍南标准，目前

全县已公布 39 个部门 1356 项

“最多跑一次”清单，占我县全部

行政审批事项的 83%。“四个一”

的苍南标准实施后，先后已有山

东淄博、衢州常山等地共31批次

考察团前来参观学习。县行政

审批中心入围第二届全国行政

服务大厅“百优十佳”典型案例

并获得“信息化优秀奖”。

会议还听取了县政府关于

重点工程建设情况的报告、关于

交通秩序大整治工作情况的报

告、县人大常委会调研组关于行

政审批制度改革工作情况的调

研报告等，对关于职业教育发展

情况报告的审议意见等有关审

议意见、决议、工作满意度进行

表决，还听取了对县法院、县检

察院提请的有关同志的职务任

免议案，进行人事任免表决，举

行宪法宣誓仪式。

会议期间，县人大常委会组

成人员进行分组审议和联组审

议，对有关报告提出颇具建设性

的意见建议。

县人大常委会
举行第六次会议

撸起袖子
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在灵溪盘桓数日，今天回家。一

进卧室，便闻到一股淡淡的幽香，虽

然这香味只是淡淡的，我却极清晰地

闻到一种熟悉的味道。

是茉莉？阳台的那丛茉莉明明

已过了花期，而且这香味比起茉莉更

有一种脱俗的感觉。

“兰花！”我险些叫了出来，准

是茉莉花下那盆几已让我遗忘的

兰草开花了。虽然已到可以处变

不惊的年龄，但我还是抑制不住一

阵欣喜。

阳台上，就在那丛翠绿的茉莉花

下，去年种的一盆兰草果真开了花。

稍一凑近，便有一股浓浓的香味。这

花香虽浓，但给人的感觉还是很清

纯，浓而不腻、艳而不妖。一根细细

的花茎，顶上挑着几个稀疏的花蕾。

最底下的一蕾刚刚开放，主瓣与肩瓣

呈三角形张开，两只捧瓣紧紧护住花

蕊，有着紫红斑点的唇瓣，整朵花就

像一个淘气小孩吐出舌头所做的可

爱鬼脸，又似一只展翅欲飞的轻盈的

小小花蝶。真难以相信，那清纯而浓

郁的花香就是从这小小的花朵里散

发出来的。

花茎可真弱小，根部也只有火柴

梗粗细，在那丛满是生命绿色的兰叶

映衬下，这花茎更显柔弱、苍白，我真

担心稍不留神，一阵清风就将其断

折。正在担心时，一阵微风过处，花

叶拂动，那朵刚刚开放的兰花，轻盈

晃动，在绿叶间随风轻舞，还吐吐舌

头，似乎在调皮地说：“不用担心哦！

不用担心哦！”

我又怎能不担心呢，只有我知道

这兰花开得有多么不容易。

这丛兰草是我们从山上带回来

的。去年春夏之交，我第二次与好友

去了马站那片能生长野兰的小山坡，

距离前一次，已过去了三年。三年

里，我不仅养枯了好友采自这里，亲

手种好，连花盆一并送上的一株漂亮

野生兰花，还断断续续把或赠或买的

一些花草都养成了一只只空空的花

盆。

望着遍地野兰，闻着阵阵幽香，

我犹豫再三，最终还是放弃了采挖的

念头。可望着家里的空花盆，又实在

熬不住，便向友人要了一株刚采的野

兰。带回家后，将它养在茉莉花的浓

阴之下，如对婴儿般细心照料。

心里揣着个梦想，梦想

着兰草能早日开花。

旭日东升，便忙将

兰草端到向阳的地

方，让它享受

朝 阳 的 爱

抚 ；日 影

偏高，又急急把兰草移到茉莉花阴，

深怕热热的阳光会灼伤了兰叶；夕阳

西下，就又将兰草放到露天的地方，

让它能承受露水的滋润。一天天过

去了，兰草还是那样子，连叶芽也没

多长一个。

每周浇一次透水，每天看它几

回。有事没事就往叶面喷水，又不敢

喷太多，只是保持微微湿润。每每看

到花盆里有草芽长出，就连忙拔起，

极怕杂草抢走了土壤里当属于兰草

的养分。一月月过去了，兰草还是那

样子，连叶芽也没多长一个。

我不禁有点失望，这兰草，你要

到什么时候才能开花？

寒冷的冬天来了。夜晚，就把兰

草端进卧室，怕它被夜里的冷风冻

着；白天，又将兰草搬到室外，定时让

它晒晒太阳。暖阳下，兰草还是那样

子，连叶芽也没多长一个。

我心想，等过了冬季，来年春天，

这兰草也就该开花了吧。

有段时间，事忙，竟把兰草忘在

室外，有两三个夜晚没有搬进卧室，

而那几天刚好有霜冻。等我记起兰

草时，它那苍翠欲滴的叶面，已经失

去了原有的光泽。过了几天，所有叶

面就都成了深褐色，如同有人用淡墨

水轻轻涂上一样，只有叶基尚存绿

色。我忙拍了照片发给朋友，朋友淡

淡地说：“叶面严重脱水，你的兰草，

挂了。过几天，我去收花盆。”

我深深自责，又一株野生兰花让

我给祸害了。但我并没有放弃，依旧

每周浇一次透水，每天搬进搬出。我

现在并不奢望兰草能开花，只希望它

能长出新叶，别让人收走了花盆。一

天天过去了，我的兰草没有再枯去，

也没有长出新叶芽，就这样顶着黑黑

的叶片，成了一盆“墨兰”。

到了春天，兰草也还是那样，并

没有再枯去，也还是没有长出新

叶。渐渐地，我也失去了养

花的热情，加上学校一忙，

也就很少去关心那盆

兰草，把它放在那

丛浓浓的茉莉花

下，再也没将它

搬来搬去。只在

每次回家时，给它

浇浇水，拔拔花盆里

疯长的杂草。

有时，我会想，倒不如就种一盆

杂草。

又到春夏之交，一次回家，意外

发现那丛“墨兰”竟长出了几片新叶，

就长在那丛将枯未枯的老叶中间，显

得特别娇嫩可爱。我颇感安慰，虽然

并没指望它能开花，但能养活就好，

免得再让人嘲笑“送花收花盆”。

出乎我的意料，这盆兰草，不仅

恢复了以前的生机，还开了花。

我知道，它开得很努力。虽然它

的花茎是那样柔弱，花蕾也不多，但

那花香同样沁人心脾，令人陶醉，一

点也不亚于山坡上的那一片野兰。

我不禁感叹：是兰草，总会开花

的。

兰花如此，学生、孩子又何尝不

是这样？当我们精心呵护，急切盼望

孩子“开花”时，我们常常会发现，孩

子往往不会如我们所愿，我们可能会

因此而感到焦虑、感到愤怒、感到无

奈。但我们不能放弃，我们需要耐心

等待，相信到了花期，自然会开放。

有些事，是急不来的，是兰草，总

会开花的。

兰草花开
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“越剧小舞台，人生大智慧；妆点世

间情味，舞动天地灵秀，腔转元音华彩，

乐谱春秋轮回。”7月底，备受广大戏迷朋

友关注的“夏莲之梦”陆派专场演唱会开

唱，并得到浙江越剧团著名陆派小生国

家一级演员廖琪瑛、平阳县小百花越剧

团著名“丑角”国家一级演员苏素云、宁

波弘艺越剧团优秀青年演员熊莲芬等名

角鼎力支持。

苍南自古以来就流传着“出戏子”之

说，热衷越剧也是出了名的，似乎越剧一

到苍南便扎根、开花、结果。

盛夏，正是莲花生长的季节，叶田

田、花淡淡、水悠悠，没有什么能够阻挡

它生命的蓬勃和美丽。美丽的越剧何尝

不也是如此？清新秀美，美而不妖，艳而

不俗，哀而不伤，历久弥旺。

每一剧目、每一场次，每一折子，都

是红尘中的一支情歌。喜怒哀乐一起都

到心头来，甜也不觉腻，笑中也有泪，乐

中也有哀，听不厌也看不倦。

越剧陆派是陆锦花先生创立的小生

流派，唱腔中还可以看到早年“闪电小

生”马樟花的影子，“曲调舒展性清纯，擅

演落魄穷书生。”朴实流畅、字字送听，以

平稳中见真情，表演潇洒儒雅，含蓄大

方，动作简练传神。

专场演唱会中的《五女拜寿》《情探·
送王郎》《八大流派》集中展示了“越缘

汇”众姐妹的新人新风采，细心的观众不

难发现，她们的水平比之前又老辣一点

了！你看这一群女子，在台上齐展展地

穿着簇新的戏服，显得特别的光鲜亮丽，

在台下唧唧喳喳像一群快乐的小鸟，有

时却又似含羞带怯的少女，娇滴滴的从

人群里探出头来，眨着长长的睫毛，着实

可爱。

现场我也是第一次这么近距离的欣

赏宁波弘艺越剧团当家小生、优秀范派

青年演员熊莲芬老师的越艺，只见她穿

着白色V型敞口短袖裙式大衣，长发结

顶，看起来很是干练清爽。她的嗓音清

亮，唱腔凝重大方，顿挫鲜明，很有激

情。《陆文龙·归宋》一段，唱出一个闯关

越寨，英勇无畏的青年小将归心似箭的

迫切心理。她精彩的唱腔赢得了现场观

众阵阵的掌声。

苏素云老师，大家颇为熟悉，为人谦

和朴实、热情真诚，没有架子，这样的老

师我最喜欢，因为跟她面对面时无所顾

忌，没有心理负担。她也不愧为“浙江第

一名丑”，她的《戏曲串烧》，对黄梅戏、越

剧、京歌进行无缝串接，俏皮、风趣，节奏

分明很有激情，在她的深情演唱中，我们

看到了中华戏曲五彩缤纷的美，眼前也

仿佛看到了一种生命的淡云流水、繁花

似锦。美哉！

浙江越剧团的廖琪瑛老师，一袭湖

蓝色的裙式长大衣，身材修长，一脸的优

雅大气。她说，她最近本来很忙，但听说

苍南戏迷要举办陆派专场演唱会，作为

一个陆派弟子，她觉得义不容辞，必须要

来，弘扬陆派有她的一份责任。没想到，

苍南戏迷原来对越剧这么热情。她还

说，越剧就是给人愉悦，学越剧，唱越剧

还可以使人长寿哩！

她嗓音柔亮，唱腔舒展洒脱，清纯高

雅，表演真切自然，《珍珠塔·君子受刑不

受辱》唱出了穷秀才“方卿”投亲受到姑

母奚落后，强压怒气、委曲求全的复杂心

情，给人以极其辛酸的回味。没钱真的

连最亲的人都会瞧不起。我特别欣赏她

对节奏感和语调强弱的拿捏，是那么的

准确、到位，一曲未终，已使听者动容。

她与来自黄岩的戏迷对唱《双珠凤·
送花楼会》，如杏花春雨般飘逸、轻柔、婉

转，又似一缕缕清风拂过，真是难得的奢

侈与惬意。动听的唱腔唱出了一个痴情

男，在得知马上有机会与心上人面对面

时的一种既兴奋又有所疑虑的心理。静

听其韵，真是赏不尽曲中精妙。

琪瑛老师压轴的这两段清唱和互动，

将整场演唱会推到了最高潮，现场掌手、

欢呼声不断，气氛温馨满满、快乐满满！

共鸣，真的不只是在专业剧团或职业

剧团，也在像这样的戏迷活动的中间……

让我们且尽情享受这其中的妙味吧！
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